Schmid, Wilhelm

Lass uns von Liebe sprechen – von anderen Dimensionen der Liebe. 
Gestalttherapie 2007,  21/2,  2 - 10

Was körperliche und seelische Liebe ist, davon haben die meisten Menschen einen Eindruck. Aber was kann geistige Liebe sein? Und welche Bedeutung hat Liebe nicht nur zu Freunden, sondern zu Feinden? Ein besonderes Agenmerk gilt den Arten der Liebe, die über Beziehungen zwischen zwei Menschen noch weit hinausgehen und theoretisch wie praktisch häufig venachlässigt werden: die Liebe zu Wesen und Dingen, zum Leben überhaupt und zu Gott.
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Let us talk about love – on other dimensions of love.  Most people have an idea, when it comes to physial or spiritual love. However, what can be said about mental love? And what meaning has love in relation not only to friends, but to enemies? The emphasis will be on those kinds of love, which surpasse the love between people and which have been neglected practically and theoretically: the love that includes beings and objects, life in general and god.
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Wo (k)ein Wille ist… – Anmerkungen zur neurophysio-logischen Hirnforschung. 
Gestalttherapie 2007,  21/2,  11 - 21

Der Autor kommentiert die aktuelle Debatte zur Bedeutung des freien Willens aus neurophysiologischer und psychologisch ganzheitlicher Sicht. Er zeigt auf, dass die physiologisch reduziert argumentierende Hirnforschung ihren Beobachtungsgegenstand verfehlt, da der Wille physikalischen Beobachtungen versperrt bleibt und selbst Ausdruck einer Erfahrung ist, für die eine rein biologische Argumentation kein Wahrnehmungsorgan bereit hält und keine Sprache besitzt.
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Where there’s (no) will... Comments on neurophysiological resesarch.  The author comments on the ongoing debate on the meaning of free will from the perspective of neurophysilogy and psychology. He demonstrates that the neurological research, when reduced to a physiological argument, misses it´s object of observation. The will itself remains undetected by physical observation and is in itself the expression of an experience, which can not be percieved nor expressed within a purely biological line of argument. 

Key words: awareness – determinism – free will – functioning of the brain – neurophysiology – self-responsibility – unconciousness
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Vive la différence! Psychotherapieentwicklungen und Genderaspekte. 
Gestalttherapie 2007,  21/2,  22 - 34

Zwei Entwicklungstrends in der Psychotherapie werden vorgestellt, einerseits die Schulenvielfalt und die Kooperation bei gleichzeitiger Wahrung von Differenzen, andererseits die Differenzierung in Bezug auf Facetten von Gender und Geschlechterbeziehungen im psychotherapeutischen Prozess. Eine theoretisch fundierte und zugleich genderbewusste Praxis von Psychotherapie, die helfen würde, geschlechtliche Identität und Differenzen zu reflektieren, soll zunehmend Thema der Psychotherapieforschung werden.   
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Vive la différence! This article deals with two development tendencies in psychotherapy: one being the diversity of schools and their cooperation whilst at the same time respecting their differences and secondly the differentiation in relation to facetts of gender and relations in the psychotherapeutic process. It is suggested that a theoretically well founded and at the same time gender conscious practice of psychotherapy, which would help to reflect sexual identity and differences, should become an important theme in psychotherapy research. 
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Gestalttherapeutische Diagnostik – Widersprüchliche Vielheit oder Chance zum differenzierten Blick? 
Gestalttherapie 2007,  21/2,  35 – 43

Die gestalttherapeutischen Diagnostikmodelle werden vier Positionen zugeordnet und unter der Fragestellung »Wer diagnostiziert was in welchem Kontext?« diskutiert. Dabei werden ihre Geltungsbereiche und -grenzen sowie ihre einander ergänzenden Wirkungen herausgearbeitet. 

Keywords: Diagnostik – Störungsbilder – Funktionen – Prozessdiagnostik 

Gestalttherapy and diagnostic. Contradictions or the possibilities for a more differentiated perspective? The author relates diagnostic models based on gestalttherapy with four positions and discusses them under the headline: who diagnoses what and in which context? Furthermore their relevances and limitations as well as their complementary effects will be highlighted. 
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Plädoyer für die Therapeutische Gemeinschaft – gegen den aktuellen Trend der Ökonomisierung. 
Gestalttherapie 2007,  21/2,  44 - 61

Ausgehend von einem Vergleich mit frühen Modellen, die noch von der Antipsychiatrie und der Drogen-Selbsthilfe inspiriert waren, wird geschildert, wie sich die Therapeutische Gemeinschaft in einer Fachklinik für junge Suchtkranke über einen längeren Zeitraum  entwickelt und verändert hat. Es wird gezeigt, wie gruppentherapeutische Methoden und Selbst- bzw. Mitverantwortung der Patienten auf der Basis eines humanistischen  Gesamtkonzepts ineinander greifen. Der Beitrag versteht sich als Plädoyer für die Beibehaltung einer erfolgreichen und langjährig bewährten Form der Alkohol- und Drogentherapie – gegen aktuelle Trends zur Individualisierung und Ökonomisierung.

Keywords: Therapeutische Gemeinschaft – Mitverantwortung der Patienten – Alkohol- und Drogentherapie

Plea for the therapeutic community – and against the actual tendency to econo-mise. The article discusses in comparison with earlier models – derived from anti-psychiatry and self-help groups – how a therapeutic community, which is based in a special clinic for young addicts, has developed and changed. It is demonstrated, how group therapy and the emphasis on responsability of the patients on the basis of a humanistic concept are interwoven. The article wants to make a plea for maintaning a successful and well proven form of therapy with alcohol and substance abusers and it is arguing against actual 
tendencies to individualise and economise.
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